



Erklärung der Vierten Internationale

Solidarität mit Bauarbeitergewerkschaft in Panama

Von Internationales Komitee der Vierten Internationale / 10. April 2024

- 1. Am 28. November letzten Jahres haben das panamaische Volk und seine Organisationen, darunter die "Alianza Pueblo Unido por la Vida" (Allianz das Volk vereint für das Leben), nach monatelangen täglichen Demonstrationen, Megamärschen junger Menschen, Straßen- und Straßensperrungen durch Anwohner:innen, indigene Völker und Gewerkschaftskräfte sowie einem mehr als einmonatigen Lehrerstreik einen Sieg errungen haben, der den Obersten Gerichtshof dazu zwang, das Gesetz über Verträge für verfassungswidrig zu erklären, mit dem die laufende Ausbeutung eines Tagebaus für Kupfer, Gold und Molybdän legalisiert werden sollte.
- 2. Obwohl die panamaische Regierung die Mine, die sich im Besitz von First Quantum, einem Unternehmen mit US-amerikanischem, chinesischem und kanadischem Kapital, befindet, für geschlossen erklärt hat, bleibt die Mine unter ihrer Kontrolle, entschlossen, das bereits abgebaute Material aus dem Land zu schaffen, und in der Hoffnung, sie weiter betreiben zu können, falls bei den Präsidentschaftswahlen im Mai dieses Jahres eine Regierung ins Amt kommt, die dazu bereit ist.
- 3. Während des Kampfes wurden zwei Lehrer und ein weiterer Teilnehmer ermordet, Lehrerführer wie Professor Diógenes Sánchez von der Lehrervereinigung der Republik Panama (ASOPROF) wurden strafrechtlich verfolgt, und die Konten der Gewerkschaft der Bauarbeiter und ähnlicher Berufe (SUNTRACS) wurden bei einer staatlichen Bank geschlossen, woraufhin sich alle Banken weigerten, Konten für sie zu eröffnen, eine Maßnahme, die in der lateinamerikanischen Gewerkschaftsbewegung ohne Beispiel ist.
- 4. Trotz einer offiziellen Erklärung der Staatsanwaltschaft vom Dezember, es gebe keine rechtlichen Schritte



gegen die "Sindicato Único de Trabajadores de la Construcción y Similares" (SUNTRACS, Einheitsgewerkschaft der Bauarbeiter und ähnlicher Berufe), wurde am Montag, den 26. Februar, ein Ermittlungsverfahren wegen angeblicher Geldwäsche und die Verhaftung eines der Gewerkschaftsführer angekündigt, der wegen Straßensperrungen angeklagt wird.

5. Die Bau- und Holzarbeiter-Internationale (BHI, engl. BWI), in deren Leitung SUNTRACS vertreten ist, entwickelt eine Solidaritätskampagne gegen derartige repressive Maßnahmen.

Die Vierte Internationale beschließt: Sie nimmt sich der Solidaritätskampagne mit den Aktivist:innen und mit SUNTRACS an und wird sie in allen Gewerkschaften und sozialen Bewegungen, an denen wir beteiligt sind, zum Thema machen und die Einstellung aller Verfolgungen und die Wiedereröffnung der Konten der kämpferischen Gewerkschaft fordern.

28. Februar 2024

Quelle: https://fourth.international/es/comite-internacional/866/america-latina/589

Aus dem Kastilischen übersetzt

Siehe auch: "A Call to Action: Cease the Persecution of SUNTRACS! End Union-busting in Panama!"

Dieser Beitrag wurde publiziert am Mittwoch den 10. April 2024 in der Kategorie: Internationales Komitee der IV. Internationale.